



Communiqué de presse 19.06.2023

Assemblée Générale Ordinaire de UpCoop : Youssef ACHOUR réélu à la présidence de UpCoop

Gennevilliers, le 19 juin 2023 – Les **648 salariés sociétaires de la coopérative UpCoop, maison-mère du groupe Up**, ont élu samedi 17 juin un nouveau Conseil d'administration pour une durée de 4 ans.

Ce nouveau Conseil d'administration composé de 16 administrateurs s'est réuni pour une première séance lors de laquelle Youssef ACHOUR a été réélu à la Présidence de la coopérative et du Groupe pour un nouveau mandat de 4 ans.

Julien ANGLADE est quant à lui confirmé au poste de Directeur général.

Cette élection interne rappelle la singularité du groupe Up sur le marché des émetteurs des titres spéciaux de paiement, dont la maison-mère est une coopérative indépendante et dont la gouvernance est démocratique.

À l'occasion de cette élection, Youssef ACHOUR a partagé un bilan collectif de la précédente mandature débutée le 22 juin 2019. « *Pendant l'exercice de ce premier mandat qui a nécessité de nombreux efforts, nous n'avons pas été épargnés par les difficultés. La coopérative a su démontrer sa capacité de résilience, elle a retrouvé le chemin de la compétitivité au travers des innovations qu'elle a lancées sur le marché* ».

Depuis 2020, Youssef ACHOUR a engagé une série de transformations parmi lesquelles un plan de redressement économique, la dissociation des fonctions de président et de directeur général ou la réaffirmation de l'appartenance de la Scop à l'Économie Sociale et Solidaire (ESS).

Aujourd'hui, il dresse de nouvelles priorités : « *Il nous faut dorénavant sécuriser certaines activités et nos filiales hors Europe. Nous allons aussi nous attacher à atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés en devenant la première Scop à mission en janvier 2023.* »

Julien ANGLADE est, quant à lui, reconduit en tant que directeur général du Groupe pour mettre en œuvre le plan 2023-2026. "Dans la continuité des actions engagées depuis 2022, les orientations stratégiques de ce nouveau plan reposent sur 4 axes : **continuer la digitalisation des offres et services, accélérer le développement du groupe, donner le pouvoir d'agir pour une consommation responsable et renforcer l'adhésion des salariés et de l'ensemble des parties prenantes à la démarche RSE**", précise Julien ANGLADE.

Un conseil d'administration élu par les salariés de la coopérative

Dans une société coopérative, ce sont tous les "salariés-actionnaires" qui élisent le conseil d'administration. Cette année, 33 salariés sociétaires se sont présentés pour devenir administrateurs.

Comme prévu par les statuts de l'entreprise, **le nouveau Conseil d'administration élu est paritaire et composé de 8 femmes et de 8 hommes.**

« Notre gouvernance démocratique constitue un engagement statutaire de la société coopérative et participative (Scop). Il est indissociable des principes de **redistribution à part égale de la valeur créée**, de notre attachement au dialogue et au progrès social. Nous sommes une entreprise qui veille depuis sa création, à une croissance équilibrée responsable, cohérente avec une démarche sociétale et environnementale. C'est pour renforcer son impact qu'elle est devenue entreprise à mission en janvier 2023 » précise Youssef ACHOUR.

Biographie de Youssef Achour

Après un cursus de troisième cycle en Gestion-Finance à l'Université Paris XIII, Youssef Achour, 61 ans, débute sa carrière professionnelle en exerçant des fonctions financières au sein de structures telles que le CNIT La Défense, Les Éditions La Découverte et la Caisse des Dépôts et Consignations. **Il rejoint la coopérative en 1999 pour travailler auprès de la Présidence au développement et à la diversification des activités.** À différents postes de direction, il anime jusqu'en 2008 les stratégies de mutation technologique. En 2008, il prend la Direction générale des activités France, hors titres spéciaux de paiement. En 2014, Youssef Achour est nommé Directeur général Portugal puis, en 2017, Directeur de la Zone Europe Méditerranée (Espagne, Portugal, Maroc, Tunisie). Élu administrateur de la coopérative, maison mère du Groupe Up depuis 2007, il reste investi dans des mouvements associatifs qui agissent en faveur de l'insertion des jeunes de quartier, des populations migrantes et des femmes isolées.

Il avait déjà été choisi par le conseil d'administration en juin 2019 pour prendre la Présidence de UpCoop et du groupe Up.

Le 5 avril 2022, il est devenu Président de la Chambre Régionale de l'Économie Sociale et Solidaire (Cress) d'Île-de-France. Il est réélu président de UpCoop et du groupe Up le 17 juin 2023.

Composition du nouveau conseil d'administration

- 9 administrateurs réélus
- 7 administrateurs nouvellement élus

À propos du groupe Up et de sa société mère, UpCoop :

Le groupe Up crée des solutions de paiement et des services à utilité sociale et locale qui donnent aux entreprises et aux collectivités les moyens d'agir pour améliorer le pouvoir d'achat et la qualité de vie des salariés, des agents publics et des citoyens. Là où il est implanté, le Groupe milite pour favoriser l'accès à une alimentation plus saine, à la culture et aux loisirs pour tous ainsi qu'à une consommation plus responsable.

Ses marques notoires en France sont le titre-restaurant UpDéjeuner, les titres cadeaux UpCadhoc, Chèque Lire et Chèque Culture.

Sa maison-mère française, la société coopérative et participative (Scop) UpCoop, est devenue entreprise à mission en janvier 2023 et s'est dotée d'une raison d'être, « Coopérer durablement pour un pouvoir d'achat à utilité sociale et locale », inscrite dans ses statuts.

Implanté dans 23 pays, le groupe Up compte 3 122 salariés dans le monde et a réalisé un chiffre d'affaires de 640 millions d'euros en 2022.

www.up.coop

Contacts presse pour la Coopérative UpCoop et le groupe Up

Laure Curien – lcurien@lebureaudecom.fr – 06 77 74 82 70

Charlotte Binet – cbinet@lebureaudecom.fr – 06 89 21 59 22